

Demokratie: die perfekte Form bürgerlicher Herrschaft

**Buchvorstellung und Diskussion
mit Dr. Joseph Patrick (Redaktion GegenStandpunkt)**

**Dienstag, 10.09.2024 - 18 Uhr
Universität WiWi - Von-Melle-Park 5 - 20146 Hamburg**

Freie Wahlen werden amtlich als Kernstück der Demokratie geschätzt. In der Demokratie, heißt es, wird nicht einfach regiert – das Volk erteilt per Abstimmung den Auftrag zur Wahrnehmung der Staatsgeschäfte.

Weniger amtlich betrachten Politiker wie Wähler diese Veranstaltung ohne solche Ehrerbietung. Demokratische Politiker nehmen Wahlen nüchtern als Bedingung und Gelegenheit, auf Kosten der Konkurrenten an die Macht zu gelangen. Und mündige Bürger haben Wahlen längst als Schwindel durchschaut. Wählen gehen sie selbstbewusst ohne Illusionen, damit etwas zu „bewirken“ oder zu „verändern“.

Sowohl die hohe Meinung über die hehren Grundsätze demokratischer Machtausübung wie auch das abschätzigste Urteil über die praktische Betätigung des Volkswillens übergehen allerdings, was das Institut der freien Wahlen tatsächlich leistet: Mit den Wahlkreuzen legitimiert sich immerhin eine Herrschaft, die sich auf ihre Unabhängigkeit von ihrer Basis – vom „Druck der Straße“ – viel zugute hält und von ihrer Freiheit regen Gebrauch macht. Und auch wenn es aufgeklärten Zeitgenossen „letztlich doch egal“ ist, von wem sie regiert werden; egal sollte es ihnen nicht sein, dass sie von ihrer demokratisch gewählten Herrschaft alle Lebensbedingungen serviert bekommen, mit denen sie praktisch zurechtkommen müssen.

Lesetipp:

Jetzt erhältlich: **GEGENSTANDPUNKT 2-24**



Humanitär begleitet, rechtlich begutachtet, moralisch umstritten:

Israels Gaza-Krieg – Herausforderung an die Mächte und die Moralisten der imperialistischen Welt

Putsch in Niger

Im drittärmsten Armenhaus der Welt kämpft das Militär um „die Wiedererlangung der vollständigen Souveränität“ des nigrischen Staates gegen Islamisten und westliche Bevormundung

Verteidigungspolitiker kämpfen um den nächsten

Fortschritt der deutschen Kriegsmoral

Von der Selbstgerechtigkeit des Nothelfers zum kriegerischen Ernstfall

Marie-Agnes Strack-Zimmermann

Boris Pistorius

Europawahlkampf in Deutschland

Reaktionär und durchsetzungsstark für Europa und gegen Rechts

Der Streik der GDL

Betriebsstörung im Kein-Streik-Land

Demokratische Korruption und kapitalistischer Reichtum in Peru

Perus Ökonomie und die Weltwirtschaft: beachtliche Reichtumsquellen und ihr Verhältnis zur nationalen Politik

Politisches Leben: Streit um die Betreuung des peruanischen Kapitalismus und um ehrlich verdiente Bestechungsgelder

Keine neue Verfassung für Chile

Vom linken Fehler und den politischen Leistungen eines Verfassungsprozesses

In Hamburg ist der GEGENSTANDPUNKT u.a. erhältlich bei:

Copyshop Adupuc, Grindelallee 32 · Buchhandlung im Schanzenviertel, Schulterblatt 55 ·

Kurt Heymann, Eppendorfer Baum 27 · Freiheit & Roosen, Kleine Freiheit 80 ·

Axel Lüders, Heußweg 33 ·

Im Wendland: Buch und Musik, Am Markt 3, 29456 Hitzacker

Der GegenStandpunkt kann im Buchhandel oder direkt beim Verlag bestellt werden:

GegenStandpunkt Verlagsgesellschaft, Kirchenstraße 88; 81675 München

gegenstandpunkt@t-online.de

ISSN 0941-5831, € 15